

## Chirac et Chrétien, victimes de l'oncle Sam - 1/1

**La France et le Canada se voient victimes, en même temps, de la politique économique des États-Unis...**

Les États-Unis, symbole de puissance économique. Les américains ont réussi cette fois à utiliser à leur profit leur tactique de libre-échange dont ils sont les ardents défenseurs. Ceux-ci nous vendent du rêve, en nous faisant signer des traités économiques. Seulement, étudiant la question, j'ai découvert que plusieurs pays se voient exploités par cette politique.

### **La question Canadienne :**

Depuis maintenant près d'un mois, le Canada est aux prises avec une crise majeure. Fournisseur de bois d'oeuvre des États-Unis depuis maintes années, celui-ci se voit, du jour au lendemain, imposé d'une taxe de 18 % sur ses exportations. Les américains veulent par cette mesure protéger leur propres fournisseurs. À l'encontre du traité de Libre-Échange ? Tout à fait. Le Canada a bien déposé sa requête à l'organisation du commerce international. Mais celle-ci ne sera étudiée que dans un délai de plusieurs mois. Seulement, il faut penser que déjà plus de 18 000 employés et 3 scieries de Colombie-Britannique se sont retrouvés sans travail. Surtout que le bilan s'annonce encore plus lourd pour les prochains jours.

### **La question Française :**

Celle-ci a des conséquences moins importantes qu'au Canada, mais vient du même fait. Dans le même système, les États-Unis vont imposer une taxe de 8 à 30 % sur l'acier français et oriental. La maison blanche clame qu'étant donné la situation économique américaine, il leur est impossible de ne pas imposer une taxe supplémentaire. Bien sûr, l'Union Européenne s'est objectée à cette décision, mais comme le Canada, a les mains liées.

Complètement ridicule.

Pourquoi les États-Unis briseraient leurs traités économiques parce qu'ils sont dans une situation de très faible "ralentissement économique" ? Les vraies victimes du petit ralentissement américain sont les pays à la botte des États-Unis. Ces pays sont en train de payer pour les États-Unis ne connaissent pas de période difficile ! Je me demande comment résonne les U.S.A. À ce que je sache, la France et que le Canada sont des pays au même titre que les États-Unis ! Lorsqu'on joue un jeu, on ne triche pas. Surtout lorsque c'est nous qui avons établi les règles.

Les États-Unis sont cette fois victime de leur économie de profit rapide, qui pourrait les mener à la chute rapide.

### **Sites internet de référence :**

[Les États-Unis imposent une pénalité de 19,3% sur le bois d'oeuvre](#)  
[Acier: Bush impose des tarifs douaniers, mais épargne le Canada](#)